

Se abren nuevos espacios

El fin de la concesión de RCTV tiene al país en movimiento liderizado por los estudiantes universitarios, conocido como Generación del 28-M. Los planes de dominación gubernamental se extienden, llegaron a las telecomunicaciones, al sindicalismo y a la televisión. La inseguridad mantiene en vilo a la población. En el país se respiran gritos contenidos de libertad.



RCTV MUERE Y NACE TVES

El canal con más antigüedad en el país, Radio Caracas Televisión (RCTV), salió del aire el 28-05-07 luego que el gobierno nacional no le renovara la concesión aplicándose el cierre y de esa manera dar paso a la nueva Televisora Venezolana Social (TVes) cuya presidenta es Lil Rodríguez.

La medida gubernamental deja ver su carácter político, el canal de Bárcenas con su línea editorial se mantuvo crítica al gobierno, especialmente luego de los sucesos de abril 2002. La medida fue tomada por la Sala Político Administrativa del máximo tribunal del país (TSJ) declarando improcedente la solicitud de amparo de RCTV para continuar operando con la señal del canal 2, la mejor del radioespectro venezolano; de igual manera los equipos de transmisión de esa planta televisiva, por medida cautelar emanada del mismo TSJ, quedan en manos de TVes para seguir transmitiendo. Los equipos siguen siendo propiedad de RCTV ya que no se trata de expropiación.

El Ejecutivo Nacional esgrime que ese canal es golpista y desestabilizador; sin embargo, el mismo día que sale RCTV del aire le es renovada la concesión a Venevisión y a Venezolana de Televisión (canal del Estado) por 5 años, cuando en las postrimerías del golpe del 2002 fue el canal de La Colina quien mantuvo una posición frontal en contra del gobierno. Como bien es sabido sus directivos negociaron la línea editorial y hoy son premiados.



El canal TVes salió al aire con una programación cultural y bastante folklórica para reivindicar las mayorías sin rostro que nunca han salido por TV. El concepto de TVes se enmarca en una televisora con sentido social. La pregunta que nos hacemos es si el gobierno central con toda su plataforma comunicacional no puede lograr esa línea social y popular.

La comunidad internacional se ha unido en la crítica a la medida, inclusive hasta gobiernos aliados a Chávez se han pronunciado en su contra, y en suelo patrio ha servido para despertar la nueva conciencia cívica nacional.

LA GENERACIÓN DEL 28 DE MAYO VENEZOLANO

Los sucesos ocurridos con RCTV han movilizado a los estudiantes de las universidades públicas y privadas mostrando una unidad interuniversitaria sin precedentes. Las consignas dan señales de la preocupación por el destino del país, especialmente por lo social, donde las universidades privadas salieron de sus campus para hacerse sentir en la realidad nacional del momento.

Se desarrollaron diferentes marchas, donde la no violencia y el carácter cívico y pacífico han tomado por sorpresa a la población en general, ganándose su adhesión

en un país que se niega al control irrestricto impuesto por el ejecutivo nacional.

El movimiento estudiantil ha dejado claro que no son políticos ni golpistas, sino estudiantes que piden libertad y respeto por los derechos civiles. De parte del gobierno el mensaje ha sido claro, están siendo utilizados y manipulados por grupos empresariales, partidos políticos y otros gobiernos para crear el caos en el país, inclusive salió de nuevo la neurosis presidencial del magnicidio con la asociación entre los acontecimientos estudiantiles y los sucesos de abril del 2002. Ahora bien, esta Generación 28M se pronunció en contra de un grupo que asume ser la voz de todo un colectivo. Las propuestas de este sector del país continúan discutiéndose y mantienen al gobierno nacional en expectativas por no poder identificar a los líderes estudiantiles con los políticos tradicionales del país.

LA CANTV AHORA ES DE TODOS

El tricolor patrio llegó a la empresa nacional de telefonía (CANTV) luego de la compra del Estado y del cumplimiento en el cronograma de transición. Socorro Hernández, fue nombrada presidenta y la acompañan Jacqueline Farías, como presidente de Movilnet y Annie Monange con una Junta Directiva con representación de varios ministerios.

La misma tiene el reto de obtener mayor rentabilidad tanto en lo social como en lo económico, prevaleciendo el esquema de tarifas justas. El plan contempla la reducción de los

costos de las llamadas. La medida favorecerá a la población de los estratos sociales D y E, quienes se beneficiarán del incremento en el servicio telefónico pagado por los sectores sociales A, B y C. Este plan entraría en vigencia en enero del 2008.

VIENE LA INTELIGENCIA SUPRASINDICAL

El Ministerio del Trabajo adelanta la creación, en la respectiva ley, de los Consejos de Trabajadores en las empresas privadas o públicas, adscritos a la Comisión Presidencial del Poder Comunal. Desde el gobierno se dice que no sustituirán a los sindicatos. La propuesta es clara. Entre sus atribuciones se encuentran: incluir el control social en los lugares de trabajo, discutir y revisar los planes de producción y distribución de bienes y servicios de la empresa, impedir la paralización parcial o definitiva con fines especulativos, desestabilizadores o políticos, dejando el derecho a huelga seriamente afectado. Los integrantes de los consejos gozarían de una figura parecida a la del fuero sindical.

Desde la benevolencia de los análisis del gobierno estos consejos en enmarcan en el diseño de la participación revolucionaria como nueva realidad social. El punto de distinción con los sindicatos obedece a que los consejos trabajarán directamente con las comunidades, promoviendo la formación ideológica y política en la masa de los trabajadores con el objeto de estar insertos en la nueva política guber-

namental. No vemos cómo esto no entre en competencia con las funciones de los sindicatos. Se ve claramente el deseo de eliminarlos.

DENUNCIAS GREMIALES

La Organización Internacional de Empleadores, conformada por 144 organizaciones populares de 139 países, en reunión celebrada en Ginebra denuncia la intervención del gobierno en el gremialismo sindical empresarial con plena defensa de Fedecámaras. Igualmente manifiestan el paralelismo gremial del gobierno especialmente con el caso CONSEVEN (Confederación de empresarios socialistas de Venezuela) Solicitan a la Organización Internacional del Trabajo envíe una comisión al país de alto nivel para estudiar in situ la situación laboral en el país.

LA POLICÍA SE UNIFICA

La Comisión Nacional para la Reforma Policial (CONAREPOL) culminó sus funciones con la esperanza de los miembros de que sus observaciones sean tomadas en cuenta en la implementación del nuevo sistema policial del país.

Ahora bien, el presidente Chávez anunció, sin consulta, que la Ley de Policía Nacional sería sancionada por el Ejecutivo Nacional por medio de la Ley Habilitante. El anuncio gubernamental presenta signos alarmantes al introducir la figura de los cuerpos policiales populares que trabajarían conjuntamente con la nueva policía. Los Consejos Comunales estarían lla-

mados a formar su propio cuerpo policial, aseveró Chávez, con entrenamiento de expertos de la policía nacional. Con esta medida se le estarían dando responsabilidades de seguridad a los civiles cuando son propias del gobierno.

Algunos miembros de la extinta CONAREPOL han expresado que la policía comunal se enmarca en el concepto de proximidad que brinde a las comunidades la posibilidad de combatir el delito. Eso está bien, pero suprimiendo que los policías integren los consejos comunales.



LAS INSCRIPCIONES SE TERMINARON

El partido socialista unido de Venezuela (PSUV) culminó las inscripciones con algo más de 5 millones de inscritos. Este proceso estuvo plagado de denuncias, especialmente porque los empleados públicos fueron coaccionados a inscribirse en el novel partido o de lo contrario serían tomadas sanciones en su contra. Luego de la inscripción viene la conformación de 22 mil batallones socialistas a nivel nacional.

LA INSEGURIDAD ES SENTIDA POR TODOS

Los acontecimientos delictivos en el país laceran los hogares venezolanos, especialmente los ubicados en las zonas populares. El Ministro de Interior y Justicia, manifestó que desde el 2003 a 2007 se redujeron en 24% los homicidios en el país.

Otras investigaciones consideran que entre 1999 y el 2005 aumen-

taron los homicidios con 85.672 personas fallecidas. En ese mismo período 2.673 personas fueron asesinadas por efectivos de la policía y de la Fuerza Armada Nacional, el 98% de los homicidios donde intervienen policías no llegan a condena definitivamente firme. La ONG Red de Apoyo por la Justicia ha exigido a la fiscalía investigue a 6.000 funcionarios policiales que desde el año 2000 al 2006 son acusados por violación a los Derechos Humanos. De esa cifra sólo han sido sancionados 600 funcionarios.

En los últimos 7 años hubo 1.6 millones de heridos por armas de fuego. Según investigaciones en el país existen 6 millones de armas en manos de civiles, mientras tanto, las cifras oficiales indican que hay 1.5 millones de armas registradas.

AL FIN LO RECONOCEN

Se hace normal en el país el desabastecimiento de algunos productos alimenticios, así lo reconoció el Ministro de Alimentación, Rafael Oropeza quien estima que la falta de alimentos obedece al contrabando masivo de esos artículos de primera necesidad. Oropeza, afirmó que los supermercados no están acaparando y las industrias operan a plena capacidad productiva, y que el problema está en vías de solucionarse.

EL ACERO SE PUSO BLANDO

Luego de las amenazas de renacionalizar a Sidor, el estado mantiene fuertes expectativas por el acuerdo con el consorcio internacional Ternium quien maneja la siderúrgica desde 1997. Entre los acuerdos está la revisión de los precios del hierro para fortalecer los programas gubernamentales, un costo preferencial para las cooperativas y empresas aguas abajo y otro justo para los productores locales.

TIPS

El nuevo ministro de salud y desarrollo social es Jesús Mantilla en sustitución de Erick Rodríguez, luego de sus comentarios de prohibir los cultivos de tabaco.

De la fusión de Fedepetrol, Tetrahidrocarburos y Sinutrapetrol se crea la Federación Unitaria de trabajadores energéticos (FUTEV).

